

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.689

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
GERONA . . . . . Un mes: peseta  
Resto de España . . . . . Trimestre: pesetas  
Extranjero . . . . . id. id.  
Anuncios y comunicados a precios convencionales

GERONA, JUEVES 7 DE ABRIL DE 1924

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
No se devuelven los originales

## El problema de la infancia en América

Al celebrarse la Asamblea anual de la «Child Welfare Hygiene Association» en San Luis (Estados Unidos), Mr. Herbert Hoover pronunció un discurso, exponiendo el problema de la infancia tal como se presenta en América. M. Herbert Hoover ha dirigido con gran acierto, durante seis años, la obra de socorro para los niños de Europa y nadie mejor que él puede tratar estas cuestiones. Por eso nos hacemos eco de su discurso, convencidos del interés general que encierra:

La guerra ha demostrado a los americanos que, a pesar de los esfuerzos realizados durante el siglo pasado, las condiciones generales de sanidad de los niños dejan mucho que desear. Esto debe estimular nuestros esfuerzos.

Si se hiciese una investigación general sobre los niños de América, se vería que probablemente un 60 por ciento son inteligentes y que están cuidados con esmero. El sistema escolar que rige en los Estados Unidos permite el desarrollo normal de la mayoría de los jóvenes americanos. Corresponde, pues, a los que se interesan por la prosperidad nacional, ocuparse del 40 por ciento, o sea de la parte abandonada, descuidada, de la nueva generación.

El problema puede dividirse en dos partes: primero, la vida del niño que todavía no va al colegio y después la del colegial.

La primera parte corresponde sobre todo a los cuidados caseros. Lo mejor que se ha hecho hasta ahora en ese terreno es la formación de enfermeras-visitadoras cuya tarea empieza desde que el niño nace. Los municipios deberían exigir, en cada localidad, que se organice a su cargo un cuerpo de enfermeras-visitadoras.

El Estado debe asegurar al niño una alimentación sana y suficiente. El niño progresa en relación con la cantidad de leche que absorbe. Son privilegiados los niños que se crían en el campo y sin embargo el problema de la leche existe tanto en los distritos rurales como en las ciudades. Generalmente, se ignora lo difícil que resulta matar ganado tuberculoso. Las investigaciones hechas durante la guerra por las oficinas de abastecimiento, en los barrios pobres de las grandes ciudades, han demostrado la poca importancia que dan, por regla general, a la calidad de la leche que se destina a los niños. Tanto a la ignorancia como a la miseria puede atribuirse la mala alimentación infantil.

Si consideramos la segunda parte del problema, veremos que se puede remediar, en cierto modo, la defectuosidad de la primera alimentación, dando a los colegiales, por lo menos, una

## ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.ª

GERONA

comida suplementaria al día. Los municipios son los que deberían tomar esta iniciativa, como también la de hacer un reconocimiento médico con regularidad, seguido de un informe a los padres, sobre la salud de sus hijos. Debería enseñarse en las escuelas públicas los principios fundamentales de la nutrición, en interés de la salud pública, lo mismo que en el de la economía doméstica.

Algunas personas pensarán, quizás, que al imponer esa comida suplementaria y la vigilancia médica, el Gobierno pase el límite de sus derechos. A eso contestaremos que al aceptar de hecho la escuela gratuita y la instrucción obligatoria, hemos admitido que lo que se refiere al desarrollo de la raza no se puede desgraciadamente confiar a la iniciativa de los padres. Tan importante es en el niño su desarrollo físico como su instrucción. La prueba irrefutable de ello, está en nuestras prisiones, nuestros hospicios y en la disminución de la capacidad de trabajo.

En interés de la nación, la escuela debe ser obligatoria hasta la edad de 15 o 16 años. Todos los Estados de la Unión, con una o dos excepciones, están conformes con este principio. En algunas escuelas se observa mal. La verdad es que, desde que estalló la guerra, se han producido perturbaciones graves en las escuelas públicas, por el hecho de no haberse aumentado los sueldos de los maestros con arreglo a la carestía de la vida. Hubo momento, en los Estados Unidos, en que faltaron cien mil maestros. Además, no hay bastantes escuelas para un número tan considerable de escolares.

\* \* \*  
El trabajo de los niños está ligado estrechamente a su salud y a su educación. El gobierno federal ha reconocido que el trabajo de los niños de poca edad constituye un peligro para el equilibrio nacional, porque lleva consigo la degeneración de la raza y debilita las facultades humanas, con las cuales tienen derecho a contar las generaciones futuras.

Se debe hacer una diferencia entre las diversas clases de trabajo impuesto a los niños. Así como el trabajo en el taller y en las minas se opone a su desarrollo físico y perjudica a la raza, el trabajo en el campo—a condición que no se abuse de las fuerzas del niño—es al contrario sano y benéfico.

En las fábricas, canteras o minas que emplean niños menores de diez y seis años, la ley sobre el trabajo de los niños, hace un descuento de 10 por cien-

to, sobre los beneficios. Pero lo que ha sido imposible de evitar hasta ahora es el empleo de los niños en toda clase de «industrias callejeras». Una reforma constitucional se impone, autorizando al Gobierno para que haga presión directa en este sentido. Entre tanto, cada Gobierno local, por bien organizado que esté, tendrá que soportar el peso de la pobreza y de la criminalidad, consecuencia inevitable del abandono en que se ven infinidad de niños.

La prohibición del trabajo de los niños, no es, por supuesto, sino un paliativo. Sería necesario velar al mismo tiempo para que las horas que el niño dedica a un trabajo cualquiera, fuesen en adelante reservadas a su desarrollo físico e intelectual. Sólo de este modo resultaría un bien para la prosperidad económica y social de la nación la prohibición del trabajo de los niños.

Todavía no han establecido los Estados una relación estrecha recíproca entre sus leyes relativas a la enseñanza obligatoria y el trabajo de los niños. Se trata de proteger a éstos contra un trabajo perjudicial a su salud y armar a la nación contra la ignorancia. En algunos Estados hay un 20 por ciento de analfabetos mayores de diez años.

Si, durante toda una generación, concentráramos nuestros esfuerzos en el problema de la infancia, realizaríamos un progreso considerable en lo que se refiere a la salud pública, la capacidad de trabajo y la moralidad.

Mr. HERBERT HOOVER

## Un discurso de Eugenio d'Ors

En el banquete ofrecido por los periodistas barceloneses a sus compañeros extranjeros que se encuentran en Barcelona con motivo de la Conferencia Internacional de Comunicaciones y Tránsito, el presidente de la Asociación de la Prensa diaria, don Eugenio d'Ors, pronunció el belísimo discurso que reproducimos:

«Nada más agradable, señor presidente, señores y compañeros, nada más agradable (por lo menos así lo espero para satisfacción nuestra), que una pequeña fiesta de camaradería como la presente;

pero nada tan peligroso tampoco a la hora de los brindis. Sus elementos, en efecto, parecen ser los más propicios al vacío de ideas. La misión de la Prensa, la fraternidad internacional y el champagne: he aquí, según creo, la mejor confluencia de fuentes para regar el terreno vago en que florece el lugar común.

Apartémonos de este lugar malsano y dejadme decir, con toda cordialidad, con toda simplicidad, que sólo hemos querido, reuniéndonos aquí, manifestar una vez la solidaridad moral que, por encima de cualquier frontera, une, como miembros de una nueva orden de caballería, a los de la familia periodística; y al mismo tiempo el deseo de Barcelona, que habla por nuestra voz, de luchar en vuestra memoria contra el olvido que amenaza a nuestras impresiones de viajero. En nuestra profesión, vosotros lo sabéis, señores, se viaja mucho, se ven muchas ciudades. Es necesario que también se olvide mucho. El periodista es respecto de las ciudades, un poco de lo que Don Juan Tenorio era para las mujeres; así como se dijo que al poco caballeresco héroe español le bastaba una hora para conquistarlas, una para amarlas, otra para olvidar, bástale a veces menos tiempo al periodista vagabundo para conquistar, poseer y olvidar las ciudades.

Pero el amor tiene siempre deseo de perduración, sed de inmortalidad. Cada homenaje, cada caricia, es como un ruego silencioso, como una caricia púdica para ser salvado de la fatalidad del desvanecimiento, que es la muerte. Así, señores, dejadme que lo diga con plena libertad, a corazón abierto, hay íntimamente, en cuanto os ofrece nuestra Barcelona, el ansia de alguien que ha experimentado por vosotros una simpatía profunda y que no se resignaría a que la memoria de esta jornada se desvaneciese sin dejar, tras sí, por lo menos, una reminiscencia de dulzura.

Y ahora, al levantar el vaso, vamos a brindar, no por ideas abstractas y generales, que correrían riesgo de hacernos regresar al terreno malsano de que hemos huído; ni tampoco por las naciones, que nosotros, vagabundos fáciles, cosmopolitas de ligero aliento, re-

presentamos apenas, ni por príncipes o soberanos, cuyo título trae tal vez la amenaza de dividirnos, sino por nuestras verdaderas soberanas, por estas reinas magníficas que son las grandes ciudades del mundo, cuya voz somos y a las que servimos, en sus pasiones como en su razón. Brindo, pues, primero—con permiso de nuestro querido presidente—por nuestra abuela inmortal, eterna metrópoli para la historia y para el espíritu, brindo por la gloria de Roma... Y en seguida por la ciudad-luz, por la soberanía de París, al cual todos debemos tanto, que esta ciudad sí que puede prescindir de luchas contra el olvido... Y por Buenos Aires, metrópoli de hoy, tal vez Roma de mañana, a la cual yo me siento ya filialmente ligado, como que no olvidaré nunca que, en circunstancias de lucha y combate para mí, más adhesiones, más alientos me han llegado de Buenos Aires que de cualquier ciudad española. Y por Ginebra, la pacífica y la federal, sede de la Sociedad de las Naciones. Y por New-York y por Londres y por todas las ciudades representadas por la Prensa reunida aquí...

Y finalmente, dejadme levantar mi vaso por nuestra patria común, por Cosmópolis, la ciudad invisible, la ciudad sin límites, la ciudad sin puertas.»

## Del Centenario napoleónico

El Comité del Centenario de Napoleón ha puesto a la venta unos hermosos sellos conmemorativos en que se reproducen los espléndidos retratos de Bonaparte general, primer cónsul y emperador, debidos a los más ilustres pintores de la época napoleónica.

El producto de la venta de estos sellos se destina a la «Fundación de la Victoria», vasta Casa de Salud en la que las viudas y los huérfanos de los oficiales que han muerto por Francia reciben todos los cuidados médicos y quirúrgicos que necesitan, así como a la «Asociación de Ayuda a las Viudas de militares de la Gran guerra».

Estas dos instituciones, presididas por Madame Foch, esposa del glorioso mariscal, y por el general de Lacroix y la señora baronesa Lejeune (née Murat), han sido reconocidas de utilidad pública por el Gobierno de la República.

## De Música

El Consejo municipal de Céret ha acordado abrir una subscripción pública para erigir un busto al gran compositor Déodat de Séverac y dar su nombre a una avenida de aquella población.

## El barco hospital "Rielf"

En los astilleros Leaue Island, de Filadelfia, se ha construido este buque hospital de la marina de guerra de los Estados Unidos. Cuenta con todos los adelantos modernos para comodidad de heridos y enfermos, y desplaza diez mil toneladas, tiene 483 pies de eslora y emplea petróleo como combustible.

Cumpliendo las convenciones de Ginebra y La Haya está pintado de blanco, con una franja verde de proa a popa, como distintivo especial. A ser hospital de la Cruz Roja, la llevaría de este color. No obstante, de éste es la cruz pintada en las banderas de babor y estribor. De noche estos distintivos quedan iluminados para ser visibles.

El «Rielf» puede alojar 500 pacientes y dispone de un depósito de medicinas y accesorios y un equipo completo de ambulancias de desembarque para auxiliar en accidentes de costas. Su construcción es perfecta y en ella se han aplicado los conocimientos adquiridos en la última guerra.

Tiene una tripulación de 400 personas, entre oficiales, cuerpo médico, enfermeras y marinos y le manda el comandante R. C. Holcomb.

## Ayuntamiento

Orden del día para la sesión de mañana.

Acta de la anterior.

Acta de las extraordinarias de clasificación de mozos comprendidos en el actual reemplazo y revisión de los anteriores y de clasificación definitiva y fallo de expedientes.

Correspondencia y despacho oficial.

Dictámenes:

De varias Comisiones sobre relaciones y cuentas.

De Hacienda:

Sobre adjudicación definitiva de subasta de maquinaria.

Sobre concesión de premio para los Juegos Florales Esperantistas.

Sobre padrón para la exacción del arbitrio de bebidas espirituosas.

Sobre padrón para la exacción del impuesto de Casinos y Circuitos de Recreo.

De Hacienda y Fomento:

Sobre condiciones para el suministro de fluido con destino a la carga de acumuladores.

De Gobernación:

Sobre esterilización y aprovechamiento de las carnes decomisadas en el matadero.

De Central:

Sobre adquisición de manga de riego.

Sobre abono de cuentas por auxilio de la Compañía de Bomberos a la extinción del incendio ocurrido en Cassá de la Selva.

Proposiciones.

De Hacienda: sobre clasificación y pago de brigadas.

De Fomento: sobre arreglo de las calles de la Industria, Acequia y trayecto de Jaime I entre este último y la Avenida de 20 de Junio.

De Central: sobre prórroga de alquiler de los cafetines del Teatro.

## CRONICA

La «Agrupación de Doctores matriculados de Cataluña», en sesión del día 2 de marzo, acordó nombrar su delegado para la provincia de Gerona a don Esteban Martín Lecumberri, catedrático de Agricultura en el Instituto de Figueras.

Los señores doctores que se interesen en los fines que defiende la citada Agrupación, pueden dirigirse a dicho señor, quien les pondrá en relación con la Junta directiva de dicha entidad.

A petición de M. M. Brousse, Batlle y Manaut, diputados por los Pirineos Orientales, el ministro de Marina de Francia, M. Guisth'au, ha dado las instrucciones necesarias para que la escuadra francesa del Mediterráneo se detenga en Portvendres, a su regreso de Túnez y Alger.

Dicha escuadra no había estado en Portvendres desde el mes de septiembre de 1911, en que fué revisada por el ministro de Marina, M. Delcassé.

A las diez y media ha llegado a esta ciudad la última expedición de niños austriacos, compuesta de 11 niños, destinados 9 a Bañolas y 2 a Figueras. Han sido recibidos por algunos individuos del comité organizador y por varios esperantistas.

Esta mañana se ha verificado el repeso municipal, habiendo impuesto la Alcaldía diversas multas a varios industriales por faltas del peso de varias especies.

Nuestro estimado compañero don José Grahit acaba de publicar la segunda edición de su folleto «Les Sardanes».

Agradecemos el envío.

La jefatura de Obras públicas de esta provincia anuncia al público que la sociedad anónima «Transportes Eléctricos Interurbanos», de Bañolas, ha solicitado autorización para establecer un

servicio público diario de automóviles para conducción de viajeros y equipajes entre La Bisbal y Riudellots de la Selva, con paradas en Cruilles, San Sadurní, Santa Pelagia y Cassá de la Selva, concediéndose el plazo de ocho días para la presentación de reclamaciones.

El día 25 del corriente tendrá lugar en esta Administración principal de Correos la subasta para contratar el transporte de la correspondencia, en carruaje de cuatro ruedas o automóvil, entre la estación férrea de Blanes y la oficina de Lloret de Mar.

Tratamiento Científico y Racional

## LA HERNIA

Descenso y desviaciones uterinas por el Método C. A. Boer

El Nuevo Método del señor C. A. BOER, el reputado especialista de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

No hay hernia, desviación y descenso uterino que resista a la acción de los incomparables aparatos C. A. BOER, que deben ser adoptados por todos los enfermos que desean evitar las consecuencias siempre funestas de un abandono prolongado.

Cuanto herniados (quebrados) desean curarse de su enfermedad, como también las señoras que sufran descenso o desviaciones uterinas deben visitar con toda confianza al renombrado especialista C. A. BOER, quien recibirá en:

Figueras, jueves 7 Hotel París.  
La Bisbal, viernes 8, Hotel Salleras.  
Gerona, sábado 9 de abril, Hotel Comercio.  
Bañolas, domingo 10 de abril, Fonda San Antonio.  
Olot, lunes 11, Fonda «La Estrella».  
Palamós, martes 12, Hotel Trias.  
San Feliu de Guixols, miércoles 13 de abril, Hotel Marina.

C. A. BOER, Especialista Herniario, 52, Boulevard Edgar Quinet.— París.

Durante el mes actual estará abierta en la secretaría de las Escuelas Normales de Maestros y de Maestras de esta ciudad la matrícula de enseñanza no oficial para los alumnos y alumnas que deseen examinarse en la próxima convocatoria de junio.

Durante el mes de febrero se registraron en esta provincia 757 nacimientos, 524 defunciones y 217 matrimonios, y en la capital 29 nacimientos, 43 defunciones y 13 matrimonios.

A causa de la fuerte tramontana, ayer, a las 6 de la tarde, se vió obligado a aterrizar en los terrenos de la casa de campo denominada Garida, del término de Vilatenim, el aeroplano francés número 21, conducido por el mecánico Dausat, que hace el recorrido Casablanca-Tolosa. El aparato no

sufrió avería alguna. La correspondencia que llevaba salió para Francia en un auto.

### Alcaldía Constitucional de la Inmortal Gerona

#### EDICTO

En cumplimiento a lo dispuesto por la R. O. de 2 del actual, a que se refiere la Circular de la Junta provincial de Subsistencias inserta en el B. O. de la provincia n.º 41 correspondiente al día 5, se requiere a los fabricantes y almacenistas de aceite y olivicultores de este término municipal, para que en el término de ocho días a contar de la meritada inserción presenten a esta Alcaldía relación jurada por triplicado de las existencias de aceite que poseen; advirtiéndoles que de cualquier ocultación o irregularidad que se observase o del incumplimiento del servicio dentro del plazo señalado, se exigirán las responsabilidades que hubiere lugar.

Lo que se hace público para conocimiento de los respectivos interesados.

Gerona 6 de Abril de 1921.—  
El Alcalde, Francisco Coll.

El tranvía de Bajo Ampurdán no enlazó con el correo de ayer tarde, por haber parado el maquinista, cerca de Palafrugell, evitando la muerte segura de un hombre que conducía un carro.

Se ha concedido la correspondiente autorización a M. Michel B. J. Crilles para que pueda desempeñar el cargo de agente consular de Francia en Portbou.

La Junta de la Sociedad de Atracción de Forasteros de Barcelona ha tratado de emprender activas y pertinaces gestiones cerca del nuevo ministro de Fomento a fin de conseguir que acabe la vergonzosa incomunicación que representan para España, y especialmente para Barcelona, las cortaduras de la carretera «de primer orden» de Madrid a La Junquera, interceptada de hecho en el trayecto de esta provincia por ríos sin puente, ramblas y badenes.

Consta que en pocos años pueden contarse por millares los turistas que viajan en automóviles por la región fronteriza de Francia, dispuestos a seguir la excursión por España, y que desisten de sus proyectos al enterarse de lo precario y arriesgado del paso por carreteras sin puentes. Millones de pesetas se pierden por esa prohibición efectiva de entrada del turismo, sin contar lo que produciría la intensificación del tráfico internacional en la zona ampurdanesa.

El plan de completar la carretera del interior que empalma con la red francesa en el Perthus, se habría de completar con la terminación de la espléndida carretera del litoral de Barcelona-Mataró-Blanes, recientemente alargada por L'oret a Tossa, y que acaba de unirse por el trayecto de Tossa-San Feliu de Guixols a la magnífica «corniche» de San Feliu a Palamós. Desde Palamós la ruta seguiría la «costa brava», sucesión de incomparables miradores en el cabo de San Sebastián, Bagur hasta rodear la bahía de Rosas y alcanzar la frontera por un túnel o paso alto en Portbou.

La realización de esos planes traería un gasto no muy grande, y prontamente reproductivo. Su necesidad es tan manifiesta, que de seguro la Sociedad de Atracción de Forasteros encontrará la cooperación activa de las corporaciones y autoridades de Cataluña si emprende de veras las gestiones para lograr del ministro de Fomento la inmediata resolución de llevar a cabo la obra.

En la calle de San Bernardo de Olot, se ha hundido una casa con gran estrépito, sin que, afortunadamente, ocurriesen desgracias personales, por hallarse en el trabajo los moradores de la misma en el momento de producirse el accidente.

### FABRICA DE CERAMICA de JUVÉ Y VILA

Depósito de toda clase de Tubos barnizados, Tortugas y Tiestos.—Especialidad en piezas de adorno para fachadas y jardines

Fábrica: Calle del Olivo.

GERONA

Despacho: Montaña, 28

### ¡Ojo, barberos!

En San Feliu de Guixols y en sitio céntrico SE VENDE Barbería acreditada y con numerosa clientela.

Para informes, en la imprenta de este Diario.

### Deliciosa soda Wilson

Pedidla en todas partes

### Piso bien situado

o tres habitaciones en casa de familia irreprochable se desea para la instalación de un buen despacho.

Razón PLATERIA 3

### Regenerador del vino

Doblará su capital usándolo en los vinos.

Da a los mismos un gusto exquisito y es un poderoso desinfectante.

Conserva, clarifica y envejece toda clase de caldos vínicos.

Hermosa Playa de Moda.

PUERTO DE LLANSÁ

GRAN

Hotel-Café MIRAMAR

DE

Emilio Negre

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y frios

Inauguración: Día 20 de Mayo de 1921

: A B I E R T O T O D O E L A Ñ O :

## Por Teléfono

Madrid, 7. A las 18:30.

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 7. A las 16

### Una carta del padre de Mateu

Pedro Mateu ha recibido una carta de su padre, que dice así:

«Querido hijo: Procura descubrir a los demás que han causado tu ruina, tu perdición y la nuestra. No seas tonto y di todo lo que sepas. No te vayas a cargar tú con toda la responsabilidad del delito.

Hazme caso a mí, que yo te aconsejo bien. Arrepiénteste, y te digo una vez más que cante clero y digas quienes son y dónde están los otros.

Estamos inconsolables. Ten la debida resignación y pesar por lo hecho.»

Y como final de la epístola los abrazos y afectos familiares.

### Gratitud portuguesa

El ministro de Negocios Extranjeros de Portugal ha rogado al representante de S. M. en Lisboa que transmitiera al Gobierno español el profundo agradecimiento del Gobierno portugués por el envío del acorazado «Alfonso XIII» con motivo del homenaje a la memoria de los soldados desconocidos, acto que estima de consideración y amistad y que el pueblo portugués aprecia en extremo.

### Lerroux y la concentración liberal

El señor Lerroux, interrogado acerca de si se avendría a fortalecer con su apoyo la concentración liberal, ha dicho que la apoyará tanto o más, cuanto más liberal sea su programa.

Añadió que la concentración liberal será Poder tan pronto como autorizadamente lean en el Senado el marqués de Alhucemas, y en el Congreso don Melquiades Alvarez las bases de un programa, ya que la situación del Gobierno actual es cada vez más insostenible, y no cree que pueda realizarse una coalición como la que pregona el señor Maura.

### Poeta Indio

Uno de estos días llegará a Madrid el célebre poeta indio Rabindranat Tagora.

Se preparan varios actos en su honor.

**Estudiantes españoles en Lisboa**  
El ministro de Instrucción pública dió cuenta a los periodistas del recibimiento entusiasta que en Lisboa se había hecho a los estudiantes españoles.

Entre las deferencias que con ellos se habían tenido, figura la de haber inaugurado con su asistencia la sala española del Museo de Arte Moderno.

### Convento con la Tabacalera

El ministro de Hacienda ha leído en el Congreso, varios proyectos de ley, entre los cuales figura uno relativo al arriendo o prórroga de la renta de Tabacos.

En él se autoriza la celebración de un convenio con la Compañía de Tabacos, que durará hasta el 30 de junio de 1941.

### De la «Gaceta»

Este diario oficial publica lo siguiente.

De Hacienda: Disponiendo que se autorice la exportación de la lenteja hasta un total de 3.000 toneladas y que dicha exportación devenga un gravamen de 15 pesetas por cien kilogramos. Otra Real orden disponiendo se autorice la exportación de patata temprana hasta un límite 40.000 toneladas, cuya exportación devengará un gravamen de 10 pesetas por tonelada, y que por la Dirección general de Aduanas se adoptará las medidas necesarias para que se proceda con toda escrupulosidad en las aduanas de salida a reconocer las exportaciones, a fin de que la patata sea solamente de la variedad que se indica.

Otra Real orden disponiendo, de conformidad con la que interesa el ministerio de Fomento, que desde el día siguiente al de la publicación de esta Real orden las aduanas exigirán los derechos consignados en el arancel vigente para importación del trigo y sus harinas, sin otra excepción que la determinada para los cargamentos que estuviesen flotantes y hayan sido despachados con conocimiento directo para puertos españoles.

EL MEJOR APERITIVO ES EL VERMOUTH SECO

EL MEJOR VERMOUTH SECO ES EL

**CHAMBERY**  
Ferret - Vendrell

Pedido en todas partes.

Leche pura de vaca. **Granja La Martona**

:: LLAGOSTERA ::

Se sirve en botellas precintadas  
A 70 CÉNTIMOS LITRO

Fabricación y venta de

**Yoghourts**

Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.

Albareda 5. — GERONA



**EL FENIX**  
FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES  
DE **BAUTISTA JOVET**  
Grandes existencias de los más corrientes — Elegancia y buen gusto en los de encargo  
— Se fabrican en todos estilos  
EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

**Garage**

**Coll** • Calle Industria

— G E R O N A —

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Reparaciones y accesorios

Precios reducidos

**BANCA BUSQUETS**

CIUDADANOS, 5 GERONA HERRERÍAS, 6

**BANCO DE FIGUERAS**  
de BUSQUETS Y VERGÉS

MONTURIOL, 21 FIGUERAS PLAZA PI Y MARGALL, 1  
Debido a una inteligencia franca, directa y comercial con varias entidades Bancarias de las que gozan de mayor prestigio y crédito mundial en España y Extranjero, ofrecemos desde hoy a nuestros clientes y público en general nuestros servicios y operaciones en condiciones verdaderamente ventajosas e inmejorables en todo lo que se refiere a

**Valores - Cupones - Cambio - Banca - Bolsa**

Compramos y vendemos al acto y a plazo toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, debidamente garantizados y estampilados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazados títulos, valores, documentos, joyas, etc. Colocamos capitales por importantes que sean en valores de rendimiento y garantía máximos.

Negociamos toda clase de cupones Nacionales y Extranjeros, estos sin comisión alguna.

Añadimos hojas de cupones a los títulos que carecen de ellas y canjeamos los títulos provisionales por definitivos.

Revisamos con todo interés y escrupulosidad las amortizaciones de los títulos cuyos cupones se nos presentan al cobro y avisamos gratuitamente a los tenedores de aquellos

ACTUALMENTE pagamos todos los cupones de vencimiento atrasado y sin comisión los nacionales de vencimiento 1 y 15 de agosto; Argentinos de septiembre, más los de Nicaragua, San Salvador y Haití, vencidos.

Publicamos periódicamente la revista «El Financiero Práctico» la que remitimos gratis a cuantos nos lo solicitan.

Emitimos y descontamos toda clase de papel y efectos de Comercio y Bancarios efectuándolo de Letras, Cheques, Giros, Transferencias entre GERONA, FIGUERAS y BARCELONA a la par.

Tenemos a disposición del público el mejor Stock en billetes de Francos, Marcos, Coronas y Rublos.

Pagamos las monedas de Oro sobre cambio cotización.

Contamos combinados con los bancos de Naciones respectivas con una Sección especial de cuentas corrientes en pesetas y monedas Extranjeras y abonamos los intereses siguientes desde 1.º de agosto.

**CUENTAS CORRIENTES**

Id	Pesetas en Cuenta a la vista	Capitalización al año	4 por ciento
Francos	4	3 por ciento	5
> Suizos	1 1/2		4 1/2
> Belgas	2 1/2		2
Libras	5		3
Liras	3		5'25
Dolares	2		3 1/2
Marcos	2		4
Coronas	2		3 1/2
Rublos	1		2 1/2
			1'50

NOTA : Cuidamos del Canje de los títulos, Deudas, Perpétua interior 4 por 100.

**AGUA IMPERIAL**

GASEOSA NATURAL, BICARBONATADA Y LITINICA.

INDICACIONES TERAPÉUTICAS:

Afecciones del estómago, intestinos, hígado, diabetes, artrismo o discracia ácida, obesidad, etc., etc.

**CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)**

DESPACHO: Duque de la Victoria, 12

BARCELONA

**CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO**

DE

**JOSÉ GOMEZ MIRLA**

CORREDOR DE COMERCIO Y AGENTE DE NEGOCIOS

Ciudadanos, 3 y Herrerías Vieja, Teléfonos: Urbano, 85 Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Caamaño, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos, fabricantes, Sociedades y particulares.—Administración de fincas y concesiones mineras.—Habilitación de clases pasivas.—Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viajeros & c.—Cobro de depósitos, créditos, abonares y resguardos de Ultramar.—Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares.—Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.

Representación de las Compañías de Seguros

**AURORA LA PRÉSERVATRICE LA NATIONALE**

Incendios Accidentes y Responsabilidad civil Vida

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

**HERPES y demás HUMORES**

en cualquier forma que se presenten se curan muy bien tomando a gotas el

**AZUFRE LÍQUIDO del Dr. TERRADES**

que convierte el agua común en sulfurosa y depura la sangre viciada, proporcionando salud y longevidad. En los granos, costras, sarna, tiña y úlceras que no cicatrizan, debe usarse además la Pomada de Azufre líquido del mismo autor, en aplicaciones externas.

De venta en las principales Farmacias.

Depositaros generales: Sres. PEREZ, MARTIN Y C.ª

MADRID-BARCELONA



**GARAGE CALLICÓ**

TELÉFONOS: URBANO, NUM. 52 ; INTERURBANO, 55

**Venta de Automóviles de las mejores marcas europeas y americanas**

ACCESORIOS Y REPARACIONES AUTOMÓVILES DE ALQUILER

**GERONA. - JAIME I, NÚM. 4**

**¡¡ Agricultores... !!** Usad los nuevos Abonos Grafíticos Nitrificantes marca «FE», patente 66227

Son los más económicos y de acción más continuada. Han dado gran resultado en cuantos cultivos se ha ensayado, y en especial en la Cebada, Avena, Garbanzos, Maíz, Remolacha, Patatas, etc.

—Pídanse folletos y toda clase de detalles a:

J. PELACH, plaza de S. Francisco, 9.-Gerona  
J. TERRADES, calle Bruch, 63, 1.º, 1.ª.—Barcelona

